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许昌市政协七届三次会议以来提案工作取得新成效

聚焦重大部署，提案助力许昌经济
关注民生民本，建言情系百姓生活

5 月 11 日 下
午，参加许昌市政
协七届四次会议
的委员们在市区
瑞贝卡大酒店报
到。报到现场，各
位 委 员 签 到 、领
证、领取会议材料
及防疫物资，井然
有序。在接下来
的 3 天里，他们将
积极履行政治协
商、民主监督、参
政议政的神圣使
命，为推动我市经
济社会高质量发
展 进 诤 言 、献 良
策。

记者牛志勇 摄

许昌市政协七届三次会议
以来，广大政协委员、政协各参
加单位强化责任担当，提案工作
取得了新成效：共收到提案 290
件，立案268件，不予立案12件，
作为来信转有关单位研究参考
的有10件，办结率达100%。

回顾许昌市政协七届三次
会议以来的提案，广大政协委员
将关注的目光投射在民生民本、

“智造之都、宜居之城”建设等方
面，以饱满的热情和高度的责任
感建良言、献良策，助力许昌高
质量发展。

□ 记者吕正子
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引导委员及早动手、精准选题
为 贯 彻 落 实“ 提 案 质 量 提 升

年”的要求，市政协及时印发提案
征集通知，提出提案的注意事项，
引导委员及早动手、精准选题，在
深入调研的基础上规范撰写高质
量提案。

提案审查环节，市政协从新修
订的提案工作条例和新出台的提
高提案质量的意见中，原汁原味地
摘录提案撰写的基本要求、16 种

不予立案的情形等内容，印制了提
案审查立案明白卡，为提案审查工
作提供了便利。

实行“二二留痕审查制”，要求
每一件提案必须有两位审查人员
审阅并署名，做到审阅留痕、审查
有责；对于初次审查结果有异议
的，启动“二次审查”程序，提交提
案委主任会议协商确定，有效保障
了提案质量。

督办重点提案，“下半篇”更精彩
扎实开展提案办理是提案工

作的“下半篇”。为使“下半篇”更
加精彩，市政协常委会努力在提案
督办上下功夫。市政协制定了重
点提案督办方案，依照程序从 268
件立案提案中遴选出 10 件重点提
案，并报市委、市政府有关领导阅
批，推动相关部门高度重视。

市政协班子成员领衔督办，统
筹协调各委（室）分头组织，提案人
和有关委员积极参与，通过座谈、
实地察看等形式，为提、办双方搭
建交流协商、凝聚共识的平台，推
动了重点提案办理工作高质量发
展，有效发挥了人民政协的专门协
商机构作用。

三项制度推动我市政协制度更成熟
制度是规范有序、高质高效开

展工作的基础性保障。
市政协根据全国政协、省政协

修订提案工作条例的精神，在认真
学习有关资料的基础上，经过讨论
协商、主席会议和常委会议审议，
修订了《政协许昌市委员会提案工
作条例》。

市政协学习研究省政协印发
的《关于提高提案质量的意见》和

《“提案质量提升工程”实施方案》，

结合我市实际，出台了《政协许昌
市委员会关于全面提升提案工作
质量的意见》，从着力推进提案质
量、提案办理质量、提案工作服务
质量“再提升”入手，对相关工作进
行了全面规定。

市政协发力提案工作源头，制
定了《许昌市政协提案质量评价办
法（试行）》，从制度层面推动提案
工作提质增效。这三项制度推动
我市政协制度更加成熟。
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围绕重大部署建言献策
许昌市政协七届三次会议以

来，提案者围绕郑许一体化、智能
制造等重大部署建言献策，助推经
济高质量发展。

《关于加快发展智能制造业持
续促进我市制造业高质量发展的
提案》，分析了我市制造业的现状，
指出了我市制造业面临的诸多问
题：发展不平衡、生产要素制约、智
能装备短板。

该提案提出将“产学研用”紧
密结合，打造智能装备产业联盟，
加快发展智能制造装备技术，着力
推进工业机器人产业发展和企业

应用，实施智能制造装备标准化与
质量控制提升工程，建立智能制造
装备产业集聚区等 10 项对策与建
议。

市工业和信息化局对该提案
作出了答复，表示今后会在完善
政 策 扶 持 ，加 快 建 设 示 范 试 点 ；
实施智能改造，推动产业转型升
级 ；强 化 企 业 培 育 ，壮 大 市 场 发
展 主 体 ；推 动 开 放 合 作 ，促 进 产
品 提 质 增 效 ；建 立 督 查 机 制 ，保
证 工 作 推 进 效 果 等 方 面 采 取 措
施，进一步提升我市智能制造业
发展水平。

关注城乡管理，促进提升
提案者围绕城市基础设施建

设、“四改一增”、交通治理、小区物
业管理等建言资政。

《关于推动小区物业管理转型
升级打造和谐社区的提案》分析了
我市物业管理行业的现状，并指出
了该行业存在的管理水平不高、物
管费用开支不透明等问题。

该提案提出了加大法规条例

宣传力度，着力解决收费难题，强
化对物业企业的监管，抓好业主委
员会的建设等 8项建议。

市住房和城乡建设局对该提
案作出了答复，表示今后会在强化
物业管理行业监管，全面推进物业
管理行业规范化管理等 6 个方面
采取措施，进一步提升我市物业管
理水平。

聚焦三大攻坚战破解难题
围绕资源整合、环境保护、化

解金融风险等事关三大攻坚战的
重大课题，政协委员积极建言献
策。

《关于务实创新整合资源打赢
脱贫攻坚战的提案》介绍了现阶段
我市脱贫攻坚工作取得的巨大成
绩，也指出了存在的问题，如扶贫
工作体制创新力度不够、活力不足
等。

该 提 案 提 出 整 合 资 源 ，发 挥
合力优势，精准扶贫，提高扶贫工
作效率；激发内生动力，发展产业

扶 贫 ，避 免 一 窝 蜂 现 象 等 4 条 建
议。

市扶贫开发办公室对该提案
作出了答复。如在产业扶贫问题
上 ，我 市 按 照 长 短 结 合 、大 小 结
合、引扶结合的原则，因地制宜发
展扶贫产业，实现对有劳动能力
和发展意愿的贫困人口产业帮扶
全覆盖。

提案者还围绕教育、医疗、养
老 等 民 生 工 作 献 真 言 、出 实 招
儿。


